



BOLETÍN INFORMATIVO

Nº 28

AÑO 2

JULIO 1995

Editorial

BILLETES SERIE "D" EN CIRCULACIÓN

La formulación de la política monetaria del país constituye una de las funciones del Banco Central de Bolivia (BCB); en ese marco, el Instituto Emisor busca modernizar su administración de Tesorería, una de sus principales áreas de trabajo y así lograr eficiencia en la ejecución de esa actividad asignada por Ley.

Para cumplir ese objetivo, el BCB se fijó las siguientes metas:

- a) Dotar al país de billetes y monedas cuantitativamente suficientes en todos los cortes.
- b) Suministrar billetes y monedas de la más alta durabilidad y modernas técnicas de seguridad.
- c) Incorporar tecnología de punta en la administración de Tesorería, para prestar un servicio más eficiente al sistema financiero nacional y al público en general.

El manejo de la política económica en Bolivia, posibilita al país contar con el adecuado nivel cuantitativo de billetes y monedas, para cubrir requerimientos de las diversas transacciones y cumplir plenamente una de las metas del programa de modernización del BCB.

La incorporación al sistema monetario nacional de billetes de la Serie "D" y monedas de la última acuñación, que el BCB ejecuta en las últimas semanas, asegura la realización de otra de las metas establecidas.

En 1995 el BCB erogó \$us.2.682.412 para la fabricación de 68 millones de piezas de billetes de la Serie "D" y 52 millones de monedas en los diferentes cortes, material monetario que cubrirá los requerimientos de la economía nacional y su crecimiento hasta 1997, es decir, el Instituto Emisor cuenta con las suficientes piezas de reemplazo que requiere el país para los próximos dos años y según índices de circulación fijados técnicamente.

Los billetes correspondientes a la Serie "D" sustituyen a los de anterior fabricación (Series A, B y C) y cuentan con mayores elementos de seguridad. Esta tarea se realiza a partir del mes de julio en todo el país con el apoyo de la Asociación de Bancos y Entidades

Financieras, a través del sistema bancario, mutuales, cooperativas de ahorro y préstamo y cajas cambiadoras del BCB, en base a mecanismos ágiles y eficientes. De acuerdo a parámetros de distribución, se estima que más del 80% de los billetes deteriorados que están en actual circulación, serán reemplazados por material nuevo, antes de fin de año.

El BCB estableció un sistema destinado a mantener la sustitución permanente de billetes en mal estado durante los próximos dos años, para así garantizar la adecuada calidad del material monetario en circulación.

El nuevo material monetario (Serie D), fue impreso por Thomas de la Rue, tiene un óptimo nivel de calidad y en su proceso de fabricación se incorporaron modernos elementos de seguridad tanto en el papel como en la impresión, para garantizar su resistencia a los diversos climas de Bolivia y alcanzar los mejores márgenes de calidad que requieren para ser utilizados como medios de pago de fácil manipulación, en cortes y cantidades suficientes para agilizar las transacciones y el intercambio de bienes y servicios.

Pero ningún esfuerzo del BCB para mantener en circulación material monetario en óptimo estado alcanzará el éxito total, si no tiene como contraparte la aplicación de normas básicas en el manejo y conservación del papel moneda, por parte de las instituciones y la población que utiliza esos billetes.

El BCB también ejecuta tareas para incorporar tecnología de punta en la administración de Tesorería, para ello en base a un crédito de \$us. 429.009 otorgado por la KFW de Alemania, a treinta años plazo, diez de gracia y un interés anual del 2%, incorporó equipos modernos y de alta capacidad destinados a agilizar el recuento, clasificación, empaclado de billetes y destrucción de papel moneda deteriorado.

Todas estas acciones se realizan en el marco de una política de modernización de administración de Tesorería, que posibilitará al BCB brindar un mejor servicio a la población boliviana y ejecutar con eficiencia, una de las tareas que le señala la Ley en actual vigencia.